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鍾主席﹕ 

 

關於「香港迪士尼樂園度假區最新進展報告」相關事宜 

 

經濟發展事務委員會於 6 月 22 日討論議程「香港迪士尼樂園度假區最新進展報

告」。會議上，本人引述政府早前向立法會財務委員會 (“財委會”) 提交涉及撥款

資助海洋公園公司的文件，指出政府認為全球疫情對旅遊業和航空業構成災難性

影響，因此政府決定檢討海洋公園的撥款資助計劃內容以及海洋公園未來的經營

模式。本人進一步指出，既然海洋公園與香港迪士尼樂園度假區 (“香港迪士尼”)

同樣屬於主題公園，因此政府有必要同樣檢討香港迪士尼未來的經營模式。 

 

就香港迪士尼的營運模式及財務數據，本人有以下跟進問題﹕ 

 

1. 政府於 2017 年向財委會提交 54 億元香港迪士尼擴及及發展計劃時，曾交代

不同情境下的經濟及財務評估。因應疫情對於香港迪士尼現有營運及未來發

展的影響，政府有否重新作出經濟及財務評估﹖若有，詳情 (包括與原先與

最新估算的分別) 為何； 

 

2. 現時不少擴建及發展計劃下的項目未能如期落成 (例如睡公主城堡及「魔雪

奇緣」主題區)。請政府交代擴建及發展計劃下各項目的(a)原先及(b)已經或最

新預計落實日期； 

 

3. 因應政府認為疫情對旅遊業有災難性影響，政府及香港迪士尼又會否檢討擴

建及發展計劃下仍未展開的個別項目內容﹖會否有任何項目被刪除或改變內

容﹖若有，詳情為何； 

 

4. 香港迪士尼於 2019 年的營運成本及費用為 49.21 億元，即每月約 4.1 億元。

此外，香港迪士尼的現金及現金等值物於 2019 財政年度末為 28.56 億元，即

香港迪士尼的財政儲備只可維持香港迪士尼約 7 個月的營運開支 (按 2019 年

的營運成本計算)。針對疫情對香港迪士尼的影響﹕ 
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(A) 由今年 1 月香港迪士尼暫停開放至今年 6 月底，香港迪士尼每月的營運

開支為何﹖又預計本財政年度餘下每月營運開支為何； 

 

(B) 香港迪士尼現金及現金等值物的最新情況又為何﹖又是否需要向銀行貸

款或以任何方式取得新融資，以應付疫情對香港迪士尼的影響﹖ 

 

(C) 若香港迪士尼有任何貸款或融資需要，又預計對香港迪士尼的財務開支

有何影響﹖ 

 

5. 針對香港迪士尼二期用地的發展，商務及經濟局局長於會議上表示正與迪士

尼公司進行商討。該商討究竟涉及是否行使二期用地的認購權、行使二期用

地認購權的條款，抑或有其他內容﹖ 

 

本人強調，既然政府認同疫情對旅遊業和航空業構成災難性的影響，因此政府有

必要檢討香港迪士尼未來的發展方向，包括是否維持主題公園經營模式，以及是

否繼續預留二期用地作香港迪士尼的進一步發展。最後，政府亦有必要向公眾交

代正進行的擴建及發展計劃的最新財務及工程狀況，以增加香港迪士尼的運作透

明度。 
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